

Tabel Kepengasuhan di Pondok Pesantren Langitan

No.	Nama Pengasuh	Tahun
1.	KH. Muhammad Nur (Pendiri)	1852-1870
2.	KH. Ahmad Sholeh (putra KH. Muhammad Nur)	1870-1902
3.	KH. Muhammad Khozin (menantu KH. Ahmad Sholeh)	1902-1921
4.	KH. Abdul Hadi Zahid (menantu KH. Muhammad Khozin)	1921-1971
5.	KH. Ahmad Marzuqi Zahid (adik kandung KH. Abdul Hadi Zahid) dibantu oleh KH. Abdullah Faqih (anak angkat KH. Abdul Hadi Zahid)	1971-2000 1971-2012
6.	<i>Mashāyikh</i> (banyak pengasuh): putra KH. Abdullah Faqih (KH. Ubaidillah Faqih, KH. Muhammad Faqih, KH. Abdullah Habib Faqih, KH. Abdurrahman Faqih, H. Agus Machsum Faqih), dan putra KH. Ahmad Marzuqi Zahid (KH. Abdullah Munif Marzuki, KH. Ali Marzuki).	2012-sekarang

janggut beliau diperhatikan. Itu semua karena kedekatan beliau dengan Rasulullah SAW.

Tidak dapat dipungkiri bahwa Kiai Faqih memiliki wirid rutin yang selalu dibaca secara *istiqāmah*. Menjelang akhir hayatnya beliau senang membaca sholawat. Tak hanya itu beliau juga melanggengkan wirid dua ayat terakhir dari surat Al-Taubah yaitu:

لَقَدْ جَاءَكُمْ رَسُولٌ مِّنْ أَنْفُسِكُمْ عَزِيزٌ عَلَيْهِ مَا عَنِتُّمْ حَرِيصٌ
عَلَيْكُمْ بِالْمُؤْمِنِينَ رَءُوفٌ رَّحِيمٌ ﴿١٢٨﴾ فَإِنْ تَوَلَّوْا فَقُلْ حَسْبِيَ اللَّهُ
لَا إِلَهَ إِلَّا هُوَ عَلَيْهِ تَوَكَّلْتُ وَهُوَ رَبُّ الْعَرْشِ الْعَظِيمِ ﴿١٢٩﴾

Artinya: “Sungguh telah datang kepadamu seorang rasul dari kaummu sendiri, berat terasa olehnya penderitaan yang kamu alami, (dia) sangat menginginkan (keimanan dan keselamatan) bagimu, penyantun dan penyayang terhadap orang-orang yang beriman. Maka jika mereka berpaling (dari keimanan), maka katakanlah (Muhammad), “Cukuplah Allah bagiku; tidak ada tuhan selain Dia. Hanya kepada-Nya aku bertawakkal, dan Dia adalah Tuhan yang memiliki ‘*Arsy* (singgasana) yang agung.”³⁶

Bahkan dengan wasilah wirid tersebut selama empat puluh tahun itulah beliau bermimpi bertemu dengan Rasulullah Saw. Oleh karena mimpi didatangi

³⁶Kementrian Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahnya* (Bandung: PT Sygma Examedia Arkanleema, 2010), 207.

ulama', tokoh agama maupun masyarakat berbondong-bondong menyampaikan salam perpisahan kepada tokoh spiritual bangsa menuju peristirahatan terakhir.

2. Latar Belakang Perkembangan Pemikiran KH. Abdullah Faqih

Kiprah Kiai Faqih tidak lepas dari keberadaan pondok pesantren Langitan dengan segala perkembangannya. Usia pesantren yang telah mencapai satu setengah abad ini dapat dibagi ke dalam beberapa periode, yaitu periode perintisan, pengembangan, dan pembaharuan. Kiai Faqih menjadi pengasuh pondok pesantren Langitan yang saat itu dalam masa pembaruan. Dalam pengabdianya, Kiai Faqih pernah menjabat sebagai *lurah* (ketua) pondok dan banyak memberikan warna dalam pemikiran serta pengembangan pesantren.

Kiai Faqih yang saat itu disapa Gus Faqih dikenal disiplin. Beliau rajin terjun langsung ke kamar-kamar asrama untuk mengajak santri belajar, musyawarah, dan shalat malam. Begitu pula dengan ketertiban dan kebersihan, beliau selalu memantau keamanan santri dan kebersihannya. Suatu saat Gus Faqih mengamati perilaku beberapa santri yang keluar ke Babat pada malam tertentu. Ternyata mereka keluar dengan naik perahu. Saat itu, Gus Faqih mendahului duduk di atas perahu dan menutupi tubuhnya dengan sarung. Ketika perahu sudah berjalan dan sampai di Babat beliau membuka sarungnya dan semua santri kaget. *Ayo podo nang endi kabeh, balik. Tak aturno Bapak engko.* (Ayo mau ke mana semua, kembali. Nanti tak laporkan Bapak (KH. Abdul Hadi Zahid)). Saat itu semua santri ketakutan hingga semua

